

## DE FUENTERRABÍA

## Combate de un submarino contra barcos mercantes a la vista de Fuenterrabía

8-3 t.

En este momento, tres de la tarde, desde los balcones de las casas de esta ciudad se está presenciando una de las escenas más interesantes que pueden verse. Un combate a vista de pájaro entre una unidad que a distancia tiene todos los caracteres de un submarino y dos barcos mercantes.

El submarino persigue a los barcos, que pretenden internarse en las costas francesas.

Se defienden a cañonazos, cuyas llamaradas de fuego se distinguen con toda claridad.

Uno de los mercantes, el de mayor porte, alcanza mayor distancia y parece librarse de la persecución del submarino. Apenas si dispara.

Quizás porque comprenda que sus cañones no alcanzarán tal potenciaidad. Tal vez porque se considere libre y huya, ya a salvo. El otro que va en medio, siempre avanzando, dispara furiosamente. Da idea la persistencia en el dispersar, de un barco que está a punto de sucumbir.

Del grande, el que parecía estar en salvo, se percibe claramente que arrojan botes al agua.

En este momento sale de las costas francesas de Socoa o San Juan de Luz, un barco de guerra pintado de blanco. Será algún crucero pequeño que guarda estas costas.

Va en dirección de los otros barcos.

Casi se pierden de vista, ya ni los prismáticos perciben con claridad lo que sucede.

Hemos contado hasta cuarenta cañonazos.

## A LA LARGA

El tema de las conversaciones es hoy el bárbaro empuje de los alemanes en Francia.

¿Sucumbirá ésta ante el repliegue de sus tropas por las acometidas tan violentas e incansantes de los «boches»? No es fácil.

El ejército aliado retrocede, dejando mucho terreno en poder de las tropas germanas, pero no veo en ello un motivo de gran alarma si echando una ojeada a lo pasado recordamos la situación casi desesperada de los franceses cuando al comienzo de las primeras batallas amenazaban los alemanes con invadir su nación por todo su frente.

Después de ser detenidos en algunos puntos y a los pocos meses de romper las hostilidades en esta terrible hecatombe, caminaba el ejército del kaiser hacia París, hallando a su paso menor resistencia que en la actualidad y tuvo, sin embargo, que refrenar su agradable marcha en el Marne por el valeroso contraataque de las tropas de nuestra vecina nación, y no sólo hubo de detenerse sino que se vió obligado a retroceder algunos kilómetros, tendiendo este retroceso (según fidedignas versiones) a ocultar una de las mayores derrotas que la Historia puede registrar, disculpando su retirada en conveniencias estratégicas.

En aquella época el ejército alemán luchaba con los mismos medios de que hoy dispone, o con muy poca desventaja sobre sus adelantos actuales, mientras que las tropas aliadas no disponían, ni con mucho, de los medios con que en la actualidad cuenta.

Posteriormente, y en fecha naciente, fueron detenidos en su nueva acometida, aunque sin perder terreno en la pro-

porción en que se vieron precisados en un principio y nuevamente tratar de introducirse en Francia, rompiendo para ello el primer frente en algunos puntos y ya en la casi convicción de que esta vez verán coronados sus esfuerzos (según las últimas noticias de Leipzig), sin saber hasta dónde han de llegar.

Ignoran en Berlín dónde han de detenerse, conservando una gran fe en su ejército y sus jefes y en esto van acordes nuestros más acalorados germanófilos cacareando constantemente la bravura de los «boches».

Si el ejército alemán es acreedor a que por el avance de unos kilómetros se le pondere, no comprendo que los soldados de las naciones aliadas, que en cuantas ocasiones han sido atacados (si bien retrocediendo algo de momento) han sabido contrarrestar sus violentos empujes, sean menos dignos de admiración por su heroico comportamiento.

El pueblo alemán considera a sus soldados como algo sin igual por sus incontables victorias, sin prestar para nada atención a que luchan con ventaja y que a la larga van mermándose los ejércitos en proporciones poco favorables para ellos.

Confiamos en que la táctica de los aliados sabrá oponer tenaz resistencia a este avance, deteniendo nuevamente a sus adversarios y aguardemos a los acontecimientos, que, dicho sea de paso, es de esperar que las circunstancias lleven algún día al desengaño a los que hoy, por fuerza bruta (cuya eficacia no se ve hasta el momento), se creen los más fuertes y sueñan con someter bajo su dominio la esfera en que habitamos.

M. GARBIZU.  
Pasajes, 7 de junio de 1918.

## DE IRÚN

:- POR EVITAR :-  
UN ATROPELLO

Anoche, próximamente a las ocho y media, ocurrió un sensible accidente motorista del que resultaron víctimas tres conocidos donostiarras que se proponían ir a cenar a Fuenterrabía.

A la indicada hora, entre camino Chiki y Las Ventas, por no atropellar a un ciclista que iba en contraria dirección, volcó la moto que llevaba a un costado un «side car» dando una completa vuelta de campana.

De los cuatro ocupantes resultaron heridos los señores Víctor Landa, Juan Olasagasti y Ambieille e iles un hermano del primero llamado Eduardo, quien ayudado por el conocido erikosheme Salustiano Loinaz, que montaba otra motocicleta, condujo a los heridos al hospital donde fueron curados por el doctor Juaristi.

Don Víctor Landa sufrió la fractura de la clavícula derecha y una herida leve en un tobillo; don Juan Olasagasti erosiones en diversas partes del cuerpo y el señor Ambieille, heridas leves en ambas manos.

## JOVEN SUICIDA

Ayer tarde, la niña de 13 años Luisa Martín Maestro, se arrojó a la calle desde el segundo piso de una casa situada en la calle Papinesa, resultando con varias contusiones en diferentes en diferentes partes del cuerpo y fuerte conmoción cerebral.

Fue conducida al hospital, donde quedó, una vez practicada la cura.

Se cree que las causas que le indujeron a adoptar tal resolución, fué la acusación de un robo de sacos vacíos, de era objeto por parte de sus amos.

En el asunto interviene el Juzgado.

## AYUNTAMIENTO

Orde del día para hoy:

—Recaudación de arbitrios e impuestos.

—Cuentas de la semana.

—Una instancia solicitando la asistencia facultativa gratuita.

—Otro escrito de don Pablo Brokier pidiendo prórroga de concesión de arriado de su barraca fotográfica situada en el Paseo de Colón.

—Una instancia de la Comisión de obras relacionada con las obras de hormigón armado de la nueva Aduana de la Avenida de Francia y devolución de la fianza a los albaceas testamentarios del finado contratista, don Mariano Cogollor.

## EN EL PRINCIPAL

Con regular entrada se celebró anoche en el Teatro Principal un concierto en el que tomaron parte la tiple señorita Carmen Flores, el tenor De Lai y el violinista señor Pucheu.

La tiple, que por cierto es una bellísima mujer, posee una timbrada voz moy dulce y cantó con exquisito gusto, viéndose obligada a repartir algunas de las obras cantadas, ante los justos aplausos frenéticos del auditorio.

No pudiendo decir tanto del tenor De Lai, sin faltar a la verdad, omitimos hacer comentario alguno de su actuación, y así, quedará más lúcido.

El violinista, como aficionado pude de pasar, pero... ¡por Dios! que supera lo de eminentes.

En resumen, pasamos un rato agradable y algún momento que otro, cautivados por la melodiosa voz de la Carmencita, que se reveló como una artista, alcanzando un completo éxito.

Cuando comenzó a cantar por vez primera esta artista, acompañada al piano por el señor don José Carredano, oímos el diálogo siguiente establecido entre dos viejos verdes:

—Qué opinas?

—Pues, que me gusta ella más que Carredano.

—Vaya con los santitos!

## LAS HAY, LAS HAY...

Ayer tarde en el paseo de Colón una mujer se insolentó increpando con dureza a un repazuelo, porque éste —¡cosas de muchachos!— pegó una patada a un can.

No creemos que sea amor de madre jeh!

## PLAZA DE TOROS

Mañana, domingo, a las cinco de la tarde tendrá lugar un gran acontecimiento artístico que consiste en el debut de la Compañía de circo y variétés dirigida por el artista don Manuel Tebar.

Amenizará la función la simpática charanga «La Popular», la que ejecutará algunos bailables, después del espectáculo.

1.º El gran piramidista Soler.

2.º El renombrado equilibrista señor Enrique, con su bola terrestre.

3.º Entrada cómica por los populares clown Boni y Chicharro.

4.º Presentación de la notable concertista de cornetín señorita Rosa, única en el mundo que toca dos cornetas a un tiempo y a dúo, estando los cornetas afinados en igual tono y ofrece un premio de 500 pesetas al mejor solista de cornetín que consiga tocar solamente la escala sencilla con los dos cornetas a un tiempo y a dúo. Ver y se convencerán.

5.º El alabrista cómico Washington.

6.º El gran aeropedestre con su carrousel humano señor Tebar.

7.º Fiesta de la jota por los bailadores baturros Sáenz y Fernández.

8.º y último. Gran corrida por el perro-toro, clown y su cuadrilla.

## VIDA OFICIAL

## GOBIERNO CIVIL

Al recibir a los periodistas el señor García Bajo nos indicó que no tenía información que comunicarnos.

Entre otras personas han visitado al gobernador, el presidente del Consejo de la Nueva Plaza de Toros don Sabino Ucelayeta y el señor Escoriaza de Zaragoza.

## ALCALDIA

Se ha verificado el reparto de los donativos recogidos para las familias de las víctimas originadas por la voladura del pasquero «Aurora», asistiendo el alcalde y el comandante de Marina.

Hicieron el reparto los señores Ciriza y Parayuelo, propietarios del barco.

Según nos dijo al mediodía el señor Zuanzavar, van por buen camino las gestiones que se realizan para la solución de la huelga de obreros constructores de carrozas y es probable que esta tarde quede resuelta satisfactoriamente.

## A los reclutas de cuota

En virtud de una orden telegráfica recibida de la Dirección del Tesoro, hasta las doce de la noche de mañana, domingo, se admitirán en la Delegación de Hacienda ingresos por cuotas militares.

## El «Boletín Oficial»

En su número de ayer insertó esta publicación oficial las siguientes disposiciones:

Real decreto relacionado con los sustitutivos de la gasolina.

—Circular de la Comisaría general de Abastecimientos, prorrogando la tasa de la gasolina.

—Reglas para aplicación de la amnistía a prófugos y desertores del Ejército.

—Anuncio de haberse habilitado el día de mañana, domingo, para la admisión de ingresos por cuotas militares.

—Extracto de la sesión celebrada por la Diputación el día 12 de mayo último.

—Varios edictos y anuncios oficiales.

**Señoras:** LOS ENCAJEROS de la Plaza de Guipúzcoa se han trasladado a la calle de Churruca, 10

**Lena seca** de varios tamaños. Calidad superior. Solar frente a Bellas Artes. Teléfono 17-41.

Desde mañana comenzaremos a publicar la serie de artículos de colaboración de insignes escritores españoles, dando principio con una interesante crónica de Rafael Comenge

## ULTIMA HORA

Madrid, 8-2 t.

## La nota de la Presidencia

Dice que Maura despachó a primera hora con el Rey sometiéndolo a la firma un decreto autorizando al Gobierno para presentar en las Cortes un proyecto de conmemoración del duodécimo centenario de la reconquista de Covadonga.

También presentó a la firma otros decretos de competencia.

Luego recibió en la Presidencia la visita del presidente del Consejo de Estado. También recibió a los señores Zavalá y Verdugo, representantes de la Prensa semanal ilustrada.

## La Gaceta

Publica un decreto de Marina modificando otro decreto anterior relativamente al funcionamiento de las escuelas náuticas.

Otro restableciendo la tesis del doctorado.

Otro disponiendo que las pensiones a las viudas y huérfanas de los maestros, se otorguen con arreglo al reglamento 25 de Noviembre de 1887.

## La salud de Dato

El ex presidente del Consejo de ministros y actual ministro de Estado sigue mejorando, habiendo casi desaparecido la fiebre.

Por su domicilio pasan muchas personalidades para enterarse de su estado.

## Sin noticias

En Fomento, Guerra y Gobernación no ha habido nada de particular.

## De la guerra

## PARTE OFICIAL FRANCES DE LAS 3

PARIS.—En el frente del Aisne la artillería se mostró bastante activa, especialmente en la región de Faveroilles.

## SIMPLEX

## SUSTITUTIVO NEUTRO de GASOLINA

DEPOSITOS: Irún, Paseo de Colón 62-62,  
Fuenterrabía, Farmacia de LAPITZ.

## Espectáculos

## CASINO DE FUENTERRABÍA

ABIERTO TODO EL AÑO

El más encantador panorama.

Restaurant de primer orden.

CONCIERTO DIARIO

POR UN RENOMBRADO QUINTETO

= desde las cuatro hasta las ocho. =

Servicio de automóviles entre la estación y el Casino

## Enrique Pérez Egea

## SASTRERIA Y CAMISERIA

Especialidad en uniformes, impermeables y géneros de punto. Novedades en tejidos para señora.

PRECIOS FIJOS

Alameda, 8, SAN SEBASTIÁN.—TELÉFONO 5-51

Sucursal: Estación, 5

TELÉFONO 55

## Viuda de CARLOS ALBO